

La miseria del mundo .-Rudo golpe ha recib ido la conciencia pública con la tragedia macabra ocurrida en nuestra vecina ciudad de Río Bueno.La cruda realidad ha superado una vez más a la invención del novelista.Ni los trágicos griegos, ni el genio sombrio de Shakespeare, ni la enfermiza imaginación de Edgar Poe, pudieron inwentar cri men tan brutal como el realizado en nuestra provincia de Valdivia. Ba superado a los salvajes crimenes de Pupunahue y de Nahueltavo; estos siquiera tuvieron uno. explicación larga de que pudier an seres primitivos, en estado de rudimentario desarrollo impulsados por obscuros instintos y pasiones descontroladas.En la tragedia de Río Bueno el protagonista fué hombre de cierta cultura. Vivía en ambiente de hábitos non males, poseía una industria pequeña que pudo proporcionarle esperanza de mejoramiento en el porvenir. Dué pudo inducirlo a to-mar la monstruosa determinación? Malos negocios, deudas, falta de apoyo crediticio, visión cerrada del porvenir. Seguramente poseía afecto hondo por su familia y, con criterio patriarcal, dispuso su exterminio a fin de sustraerla de un porvenir doloroso e implacable.No se mata a seis hijos y a su mujer, impulsado por el odio. Si tuvo odio por algo, fue más bien, por la sociedad que lo rodeaba y qui-so librarse y librar a su familia, de las dentelladas de la jauria humana. Se trataris, por consiguiente, de un crimén sentimental cresdo por convicciones nacidas a la sombra de extraviados razonamientos .-Podríamos decir que se trata de una tragedia de caracter universal. Son grandes los esfuerzos que re slizan los gobernantes del mundo para sustraer a los pueblos de la inseguridad individu l y colectiva.

Deves seciales, organizaciones contra el hamore, sistemas políticos y económicos que van desde el capitalismo al socialismo; y apesar de todo, no existe una nación del hemisferio en donde la cesantía, la falta de créditos, el hambre se halle protegido contra contingencias fatales de la v ida: la indigencia, la enfermedad, el desequilibrio moral, la códicia ajena .-Naciones poderosas y de rica organización Social no consiguen erradican la miseria y los sufrimie atos populares. En Rusia o en Estados Unidos, en Asia o en Europa, en Africa o en Sudamérica, gran parte de la población vive angustiada an ve la inseguridad de obtener lo necesario para subsistir: No es raro, entonces, que prosperen teorías filosóficas y convicciones personales profundas de la nuerte, de todos modos inminente, procure la liberación difinitiva de la angustia y la desesperación .-Fué la causa que determiné la tragedia de Rio Bueno y la que deter minará muchos otros dramas semejantes. Se puede aminorar el mal; pero destruinto jamás .

La miseria del mundo [manuscrito] Fernando Santiván.

Libros y documentos

AUTORÍA

Santiván, Fernando, 1886-1973

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

La miseria del mundo [manuscrito] Fernando Santiván. 4 hojas ; 27 x 21,3 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile